

**GUERRERO INVIRTIÓ POCO
EN PROTECCIÓN CIVIL**

Guerrero destinó gasto mínimo a protección civil

Es uno de los estados del país que ejerce menos recursos por cada 100 mil habitantes en promedio, para su unidad del ramo, de acuerdo con datos proporcionados por el Inegi

**ALBERTO MORALES
Y YALINA RUIZ**

—nacion@eluniversal.

Guerrero es una de las entidades federativas que destinan menos recursos por cada 100 mil habitantes en promedio, para su Unidad de Protección Civil.

En contraste, Chiapas, Campeche, Nayarit, Tabasco, Quintana Roo y Nuevo León son los estados que más dinero canalizan por cada 100 mil habitantes a las Unidades de Protección Civil.

De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), basados en información del Censo Nacional de Gobiernos Estatales 2022 y 2023, el año pasado las Unidades Estatales de Protección Civil ejercieron 2 mil 188 millones 322 mil 639 pesos, que equivalen a un promedio de 17.5 pesos por habitante a nivel nacional.

La Unidad de Protección Civil de Chiapas ejerció el mayor monto per cápita, con 105 pesos; siguió Campeche, que erogó 83 pesos por habitante; Nayarit, 72.8 pesos; Tabasco, 41.4 pesos; Quintana Roo, 32.8, y Nuevo León, con 20.9 pesos,

Mientras tanto, Guerrero erogó 10.4 pesos por persona, es decir, una décima parte de lo que ejerció Campeche.

Pero las Unidades de Protección Civil (UPC) que ejercieron menos de cinco pesos por habitante cada una son: Baja California (4.3 pesos), Aguascalientes (4 pesos), Baja California Sur (3.5 pesos), Sonora (3.5 pesos), Puebla (2.8 pesos), Chihuahua (1.9 pesos), Durango (1.5 pesos) e Hidalgo (0.1 pesos)

En las estadísticas que presentó en septiembre pasado el instituto con motivo del Día Nacional de Protección Civil se advierte que Guerrero, junto con Campeche, Colima, Mi-

choacán, Nayarit, Querétaro y Sinaloa, carecen de un plan de emergencia u homólogo, cuyo objetivo sería organizar las acciones, servicios y recursos materiales y humanos para la protección de la comunidad frente a riesgos de desastre.

Guerrero y Nayarit reportaron que sus Atlas de Riesgo estaban “en proceso de integración”.

Ayer EL UNIVERSAL documentó que Acapulco, uno de los puertos turísticos más visitados del país, carece de un Atlas de Riesgo actualizado, pues sólo hay información hasta 2021, sin contemplar la probabilidad de que se presente un huracán categorías 4 o 5, como *Otis*.

En septiembre pasado, el Inegi advirtió que los datos presentados muestran las diferencias entre las entidades federativas en las funciones de sus Unidades de Protección Civil, así como en la asignación de recursos humanos y presupuestales.

“Estos datos permiten identificar áreas de oportunidad que contribuyan a fortalecer las capacidades institucionales para la atención de situaciones de desastre y protección de la población”, indicó.

Presupuestos estatales

En una revisión hecha por este diario a los presupuestos para 2023 de los estados sobre lo que destinan a desastres naturales o protección civil se encontró lo siguiente:

Para este año, el presupuesto de Guerrero señala que “se tiene contemplada la cobertura presupuestal para que, en materia de desastres naturales, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil dé cumplimiento a la Ley de Disciplina Financiera.

En caso de existir un remanente, éste se destinará para atender

a la población afectada y los daños causados a la infraestructura pública estatal por la ocurrencia de desastres y siniestros ambientales o antropogénicos”; sin embargo, no se menciona un presupuesto en específico.

El pasado 16 de junio, el Congreso de Guerrero informó que la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil del estado tiene un presupuesto de 379 millones 128 mil pesos para este año.

Por su parte, Oaxaca en su presupuesto contempla los desastres naturales con 120 millones 912 mil 178 pesos y en protección civil con 123 millones 412 mil 178 pesos. Además, la Coordinación Estatal de Protección Civil cuenta con el mantenimiento de los sistemas de alertamiento sísmico y la contratación del seguro de riesgos catastróficos

El presupuesto de Quintana Roo tiene un seguro catastrófico por 40 millones de pesos y la entidad cuenta con un Fondo de Atención a Desastres Naturales con un monto de 12 millones 615 mil 143 pesos, y en la Coordinación de Protección Civil se tiene un presupuesto de 19 millones 173 mil 257 pesos.

Tabasco considera para el ejercicio fiscal 2023 aportaciones para atender desastres naturales y otros siniestros la cantidad de 60 millones 500 mil pesos, así como un fondo de ayuda a víctimas por 3 millones 899 mil 100 pesos. ●



INVERSIÓN

Guerrero ocupa los últimos lugares en gasto de protección civil.

UNIDADES DE PROTECCIÓN CIVIL A NIVEL ESTATAL	MONTO PER CÁPITA POR HABITANTE
--	--------------------------------

Chiapas	105 pesos
Campeche	83 pesos
Nayarit	72.8 pesos
Tabasco	41.4 pesos
Quintana Roo	32.8 pesos
Nuevo León	20.9 pesos.
Guerrero	10.4 pesos

Fuente: Inegi



VALENTE ROSAS/ EL UNIVERSAL

Un helicóptero MI-17 de la Armada llevó despensas a la comunidad de El Arenal, donde la gente se organizó para descargar los víveres.



VALENTE ROSAS/ EL UNIVERSAL

A una semana de que el huracán Otis impactara en Acapulco, los severos daños causados todavía permanecen

